

謹んで新春のお喜びを 申し上げます

新年おめでとうございます。

市民の皆様におかれましては、穏やかな新春をお迎えのことと心よりお喜び申し上げます。昨年、新型コロナウイルス感染症の対応に注力する1年となりました。市民の皆様には、感染予防のため、行事・イベントの中止や公共施設の利用制限へのご協力とともに、常時マスクの着用などの対策を取っていただいておりますことに感謝申し上げます。

市では、昨年2月28日に「花巻市新型コロナウイルス感染症対策本部」を設置。感染予防のため、小中学校などへのマスク・手指消毒液等の配布や、徹底した広報活動などについて決定・実行いたしました。その後、県内で感染が拡大し、市内においても感染が確認されましたが、現在までに岩手県中部保健所、花巻市医師会、公益財団法人総合花巻病院などからのご協力、ご助言をいただきながら、感染状況などに応じてその都度必要とされる対応や方針を決定し実行しております。公共施設における感染拡大防止のための「市関連施設の利用制限ガイドライン」を策定したほか、市職員などが感染した場合における総合支所を含めた市庁舎の一部閉鎖や、市役所機能を縮小しての継続などを定める「業務継続計画（BCP）」を策定し、状況に応じて実行してきました。

また、コロナ禍で生活が苦しくなった市民および市内事業者の事業継続の支援を最優先で行ってまいりました。

市民に対する支援としては、国の制度に基づき都道府県社会福祉協議会が行う「緊急小口資金」「総合支援資金」の特例貸付を受けた方へ貸付金の20割を交付する「はなまき暮らしの継続応援支援金」をはじめ、「修学児童・生徒世帯生活応援支援金」や「失業者生活見舞金」「離職者等正規雇用奨励金」などを行っております。

事業者に対する支援に関しては、新型コロナウイルス感染症の影響の大きい温泉宿泊施設等に対する宿泊および日帰り入浴の支援として「温泉宿泊施設等利用促進事業」を実施するとともに、8・9月の実施に加え、第2弾として12月から3月まで飲食店や小売店などの市内店舗を対象にQRコード決済サービス「PayPay」を活用した「がんばれ花巻！対象のお店で最大

20割還元キャンペーン」を実施。さらに12月以降、忘年会・新年会の自粛などによって、一段と売り上げが減少してきた飲食店・自動車運転代行業への支援金の給付など、事業継続への支援を行っております。市の施策については、これら以外にもさまざまなものがありますので、広報はなまきやホームページなどをご参照いただき、また市担当部署へお問い合わせいただくようお願いいたします。今後においても、感染拡大の状況など動向を把握しながら、引き続き安定した市民生活および事業者の事業継続の支援のため、必要に応じてさらなる支援を検討してまいります。

昨年は、平成28年度から移転整備が進められていた公益財団法人総合花巻病院の新病院が3月に開院。さらに国道4号北上花巻道路の4車線拡幅の新規事業化の決定がなされ、(仮称)花巻PAスマートインターチェンジの整備に関する基本協定・工事細目協定の締結により、令和5年度中の供用開始を目標に、着実に事業が進展しました。また、主要地方道花巻大曲線における花巻・沢内間未改良区間の本格的なトンネル掘削工事が着手されたほか、8月には道の駅「はなまき西南」がオープンするなど、多くの事業でこれまでの取り組みが実を結ぶ年となりました。新花巻図書館の整備に関しては、昨年の春以降、コロナ禍の影響により市民との意見交換などが開催できない状況が続いておりますが、参加者が一堂に会する開催とならないよう、担当部署においてリモート開催に向けて準備を進めるなど、今の状況において可能な範囲で、市民との意見交換を行う準備をしております。市民および各種団体との意見交換を踏まえて、本年、新花巻図書館整備基本計画の素案を策定し、その上で、パブリックコメントを含む市民参画手続きを経て同基本計画の策定に向けた取り組みを行ってまいります。一方、昨年いただいた市民の皆様のご意見を参考に、JR花巻駅東西自由通路の整備について検討を進め、さらに遊休不動産の活用によるリノベーションまちづくりへの取り組みなどにより、引き続き、まちなかの活性化を進めるとともに、新たな産業団地の整備についての検討や、道の駅「石鳥谷」の令和5年度リニューアルオープンに向けて整備を進めてまいります。

結びに、新型コロナウイルス感染症は、もはや誰しもが感染する可能性があります。市民の皆様には、引き続き、ご自身そして大切な人を守るためにも「手洗いの徹底」「常時マスクの着用」「3つの密を避ける」とともに、特に多数での宴会など「感染リスクが高まる5つの場面」の回避については、感染状況が落ち着くまで継続していただくようお願いいたします。そして、感染された方や関係者のプライバシーに関わる情報をインターネットなどに掲載すること、感染者を誹謗中傷する内容をインターネットなどに記載することのないよう、市民皆様のご協力をお願いいたします。

新型コロナウイルス感染症が早く収束し、本年が皆様にとりまして幸多き年となりますことを祈念申し上げ、新年のあいさついたします。



花巻市長
上田 東一